Diez mil desaparecidos, muchos de ellos asesinados en Argentina, denuncian abogados de Nueva York

NUEVA YORK., 26 de mayo (UPI, AP y AFP). — Más de diez mil personas han desaparecido y muchas de ellas han sido asesinadas durante los tres años de gobierno de la junta militar argentina encabezada por el teniente general en retiro Jorge Rafael Videla, denunció hoy aquí un comité del Colegio de Abogados de Nueva York, que visitó el país sudamericano.

La mencionada institución dio a conocer un informe de 48 páginas, respaldado por el Colegio de Abogados de Estados Unidos, que sostiene que "los casos de personas desaparecidas en Argentina constituyen las más brutales violaciones a los derechos humanos en casi todo el mundo que pretende ser civilizado".

"No cabe duda que desde el 24 de marzo de 1976, grupos pertenecientes a las fuerzas armadas, policía y organismos de seguridad han secuestrado a miles de personas, sometiéndolas a tortura, matándolas o reteniéndolas en campos de concentración", añadió el trabajo.

La misión de abogados neoyorquinos, integrada por cinco miembros, a los que el Colegio calificó de "prominentes", se entrevistó durante su estancia en Buenos Aires —entre el primero y el siete de abril pasado— con altos funcionarios del regimen argentino, entre ellos el ministro de Justicia, Alberto Rodríguez Varela.

EL informe añadió que además de los diez mil desaparecidos o asesinados otras dos mil 500 gentes han sido encarceladas sin cargos. El documento fue entregado este fin de semana a la prensa.

El comité citó los nombres de 99 abogados argentinos que, según aseguró, están presos sin juicio y de otros 92 que han "desaparecido" de sus casas u oficinas.

Los juristas manifestaron preocupación por la aparente "aquiescencia frente al estado actual, en el que no está vigente en su plenitud el orden legal", por parte de un número significativo de abogados.

"Sin duda --indicó el documento -- el riesgo de desaparecer, junto a el de ser

detenido, han enfriado el deseo de los abogados de parecer impopulares y ha trasformado el proceso de represión de derechos humanos en algo mucho más simple para "el gobierno".

El informe señaló que el gobierno está dividido sobre la entrega de información de algunos de los diez mil desaparecidos. "Quizá nada ilustra más claramente el rompimiento de la justicia en Argentina que el hecho de que los tribunales hayan tolerado la prolongada detención de miles de ciudadanos por la junta militar", opinó.

Los juristas estadunidenses calificaron de "decepcionantes" sus conversaciones con los funcionarios argentinos, y manifestaron que en "algunas ocasiones éstos respondieron con evasivas y no señalaron ninguna esperanza de que el gobierno tome acciones efectivas para poner luz sobre el tenebroso asunto de los desaparecidos".

Según el Colegio, las casas de los desaparecidos son frecuentemente saqueadas y a veces incendiadas por los organismos de seguridad. "El botín es la recompensa para los secuestradores", agregó. Por otra parte, la misión del movimiento sindical libre internacional que visitó durante cuatro días Argentina puso hoy fin a sus actividades en el país, indicaron en esta capital voceros gremiales

Antes de emprender el regreso a sus respectivas naciones, los delegados sindicales expresaron su solidaridad con los seis dirigentes de la Comisión de los 25, encarcelados "injustamente" desde fines de abril pasado por organizar una jornada de "protesta" contra el gobierno de Videla.

Cinco de los once gremialistas extranjeros que visitaron Argentina fueron a la cárcel para platicar con los líderes sindicales detenidos y expresaron que éstos se encuentran bajo arresto por "cosas qua común y corrientemente hacemos en nuestros países".

Entre tanto, el ex miembro de la junta militar y almirante retirado Emilio Massera criticó este día la política económica del gobierno e indicó que "la angustia, la distribución injusta de la riqueza, en cuanto puede suponer una degradación del hombre y de la familia argentina".

10 mil argentinos han desaparecido, denuncian abogados de Nueva York

(UPI y AFP)

NUEVA YORK, 26 de mayo.—Más de 10 mil personas han "desaparecido" y muchas de ellas han sido asesinadas en los 3 años de gobierno de la junta militar argentina que preside el teniente general en retiro Jorge Rafael Videla, denunció un comité del Colegio de Abogados de Nueva York.

El informe de los abogados neoyorquinos, entregado este fin de semana a la prensa, agrega que otras 2 mil 500 personas han sido encarceladas sin cargos.

"Las personas que operan bajo la autoridad del gobierno o las fuerzas armadas argentinas sistemáticamente han abusado, torturado, y, en muchos casos, dado muerte a miles de 'desaparecidos' ", afirma el documento.

El informe cita los nombres de 99 abogados argentinos que, según asegura, están presos sin juicio, y otros 92 que han "desaparecido" de sus casas u oficinas.

Más adelante, los abogados neoyorquinos expresan preocupación por la "aparente aquiescencia frente al estado actual, en el que no está vigente en su plenitud el orden legal, por parte de un número significativo" de abogados y colegios que agrupan a estos profesionales de Argentína.

"Sin duda, el riesgo de desaparecer, junto con el riesgo de ser detenido (por el estado de sitio imperante), han enfriado el deseo de ios abogados de aparecer impopulares y han transformado el proceso de represión de derechos humanos en algo mucho más simple para el gobierno", agrega el informe.

Los abogados de Nueva York, dirigidos por Orville H. Schell hijo, un ex presidente del Colegio de Abogados, dijo que junto con otros colegas se reunió con los más prominentes letrados argentinos durante una visita de 7 días que hicieron en abril a Buenos Aires.

"Recibimos la fuerte impresión de que la principal preocupación (del Colegio) ha sido el efecto tan perjudicial del terrorismo de izquierda en la vida argentina", en vez de la abolición del proceso legal correspondiente por parte de los militares.

Agregaron que el comandante en jefe del ejército, general Roberto Viola, y el ministro de Justicia, Alberto Rodríguez Vareia, les prometieron que el gobierno revisaría los casos de 2 mil 500 personas detenidas bajo la vigencia del estado de sitio.

Por otra parte, la misión del Movimiento Sindical Libre Internacional (CIOSL-ORIT-AFL-CIO) puso fin a su actividad oficial de 4 días en la Argentina y algunos sindicalistas extranjeros regresaron a sus países, indicaron en Buenos Aires fuentes gremiales locales.

Antes de emprender el regreso, los delegados sindicales de las distintas organizaciones internacionales expresaron personalmente su solidaridad con los dirigentes de la comisión de los 25 gremios argentinos, que se hallan encarcelados desde fines de abril pasado por organizar una "jornada de protesta" de los trabajadores contra el gobierno del presidente Jorge Videla.